
Stellungnahme VDA

Sehr geehrte Damen und Herren,

herzlichen Dank für den Entwurf zum Gebäude-Elektromobilitätsinfrastrukturgesetz.

Die Verfügbarkeit von Ladeinfrastruktur spielt für den im Rahmen der Dekarbonisierung des
Verkehrssektors erforderlichen Markthochlauf der Elektromobilität eine entscheidende Rolle. Durch das
breiter werdende Modellangebot und die deutlich steigenden Zulassungszahlen bekommt die Ausstattung
von privaten Parkplätzen und Gebäuden mit Ladepunkten zunehmend Bedeutung und sollte der
Entwicklung des Fahrzeughochlaufs vorauseilend proportional folgen.

Wir unterstützen die Festlegungen des Gesetzesentwurfs zur Vorbereitung und Mindestausstattung von
Ladeinfrastruktur als einen ersten wichtigen Schritt auf dem Weg zu einer komfortablen Lademöglichkeit
und als klare Botschaft an den Markt zur Unterstützung der Elektromobilität.

Die derzeitigen Festlegungen orientieren sich sehr stark an der EU-Gebäudeeffizienzrichtlinie 2018/844,
die aus unserer Sicht allerdings zu wenig ambitioniert ist, um dem signifikant ansteigenden Marktanteil
der Elektromobilität in den nächsten Jahren Rechnung zu tragen. Deshalb sollten die Vorgaben zur
Ladeinfrastruktur in einem zweiten Schritt zügig an die tatsächliche Marktentwicklung im Rahmen einer
Evaluierung des GEIG angepaßt und um Aspekte zur intelligenten Steuerung ergänzt werden. Wir
verweisen hierbei auf unsere Kommentierung zum Referentenentwurf vom 28.06.2019 und das
Schreiben der Verbände vom 21.8.2019 gemäß Anlage und würden uns über eine Berücksichtigung im
Gesetz begrüßen.

Im aktuellen Entwurf sollten aus unserer Sicht folgende Anpassungen erfolgen:
• Präzisierung der Zählweise für die Stellplatzzahl: Inkludierung aller Stellplätze, auch der reinen

Ladeplätze
• Präzisierung bei der Vepflichtung zur Errichtung eines Ladepunktes: Sicherstellung der

Zugänglichkeit des Ladepunktes
• Präzisierung des Begriffes Leitungsinfrastruktur: Berücksichtigung eines geometrischen

Vorhaltes für den Zähleranschluß

Für weitere Details und die Beantwortung von Rückfragen stehen wir gerne zur Verfügung.


